
少年情怀总是诗 

少年反过来就是年少，年少时的我们有对未来的期待、梦想和不顾一切的勇气。毛泽东

曾写过“恰同学少年，风华正茂；书生意气，挥斥方遒，指点江山，激扬文字，粪土当年万

户侯。”正是因为年少，我们更加不谙世事，不被世上规规矩矩所拘束。 

少年，不仅指我们的年纪，更是一种状态。在这种状态下我们充满好奇、不安，我们容

易快乐，容易悲伤，容易被外界所困扰。因为年少我们对未来充满未知，让我们辨不清方向，

但同时年少的我们也有时间可以挥霍和更正之前的错误，可以大胆尝试。 

海子说他想拥有一所房子，面朝大海，春暖花开。我们每个人心里都应该有着一所房子，

当我们受到挫折的时候能在房子里抚慰自己的心灵。韶华易逝，岁月蹉跎，尽管不能总保持

着少年一样的容颜，但要怀着诗一样的境界。 

最后送给年少的我们，我们每个人都是诗人，或为青春而奋斗不止、或为青春而流泪伤

情，或大胆追求自由、或小心翼翼的探寻生活，经过了青春的每一个人，只要愿意，都可以

说我曾经拥有过一段诗意的年华。 

（天源建筑 侯芳） 

没有团圆 

                  ——评《小团圆》 

看完张爱玲的小团圆时，内心竟有些许无法释怀的惆怅。虽然一开始觉得作者的插

叙太多看得又累又乱，但是看到末尾的时候会有豁然开朗的感觉，不得不感概一句：原

来故事是这样的！ 

张爱玲曾说，写作是一件六亲不认的事。九莉是否就是张爱玲？她是不是把这本书

当做自传？或许只有作者本人才能知道，我向来主张故事要回归故事本身，可能《小团

圆》有真实的张爱玲的故事穿插，但是故事的最后依旧是艺术的升华，不是活生生的人

和事。 

有些故事、有些巧合、有些天注定的事，其实就是人注定的。 

很喜欢里面的一句话“雨声潺潺，像住在溪边。宁愿天天下雨，以为你是因为下雨

不来。”这句话出现了两遍，开头和结局，也许一开始我就隐约感到故事的结局就是这样

的清冷。就好像《倾城之恋》里面，虽然最后白流苏与范柳原是走到一起，过上了一种

平常的日子了，但是那个大团圆结局作者给的很勉强，与其说是真爱让白流苏与范柳原

走到了一起，倒不如说是时代让他们彼此相爱相守。我在张爱玲的笔触下感觉不到一丝

一毫幸福的温暖触感。我总感觉作者太冷静了，冷入骨髓，就好像她点着一根烟，看着红尘，凄然一笑。这种冷静就好像《半

生缘》里面顾曼桢和沈世钧两人别后重逢的冷静，往事千帆过尽，重遇你，我却开始怀疑世间的阴差阳错。这时候的张爱玲就

是那个站在桥上看风景的人，风把她的头发吹起来，她就那么冷的看江水流动而不去看主角的悲欢离合。太冷静的文风，看着

字里行间的表述就会让人冷静到不行，好像一盆水直接从头顶淋下。 

故事本身就是这样，看书人空余一腔自导自演的难过与悲戚。还会看无数个故事，还会在无数个故事最后领略那一句话：

世间的阴差阳错从未平息，都是寻常。《小团圆》作为爱玲的封笔之作，也只能贯彻冷彻的文风到底，于是看了无数遍结局，没

有落泪，但是很明白，九莉只能一个人孤清对影成三人。 

故事里的九莉一再反问自己是否过于冷血，是否过于不在乎情分。这情景就好像在质问，我孤独至此都是因为做事太冷吗？

有些东西的感悟是需要阅历的，有些人的存在是让你去深刻懂得生命里究竟不断溜走或者不断逃走的东西都是有道理的。大一

的时候我不懂为什么九莉要这样问自己，后来自己也成为一个不常能找到倾诉对象的人，回想那本《小团圆》，原来我过成了书

本里的人生。 

《小团圆》在我眼里，只能是悲剧才能显示出它存在的价值。九莉，沿着自己生活的轨迹回看自己成长的故事。对于小团

圆这个名字，是说自己的人生最终跟年轻时的设想契合了所以是团圆吗？  

《小团圆》没有团圆，因为不是真正人人团聚的团圆。恰逢雨夜，雨声像溪边的水声潺潺，一层凉。 

（亿兆地产 陈莉） 

聚  焦  空  港 
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顺义区副区长初军威到 MAX 空港企业园调研 

 
2017 年 3 月 16 日上午，顺义区委常委、区政府副区长初军威在顺义区经济和信息化委员会主任胡小兵、副主任兰雄景、中

关村科技园区顺义园管理委员会副主任王玉明、顺义区科学技术委员会副主任刘烜、北京临空经济核心区管理委员会产业发展处

处长毛祖开陪同下，来到 MAX 空港企业园调研顺义区创新创业工作开展情况。 

初区长一行首先来到位于 MAX 企业园 15 号楼的优客工场，在优客工场负责人的陪同下参观了工场办公区，听取了负责人的

介绍，询问了工场运营情况。初军威指出，优客工场以空间为平台，为创新企业提供全产业链服务，以构建一流联合办公空间为

目标，建设基于社群的商业社交平台和资源配置平台，充分激发了城市创造力阶层的创新活力，希望公司抓住机遇再接再厉，再

创辉煌。 

随后一行人员来到 MAX 空港企业园体验馆，在体验馆内观看了企业园整体规划沙盘和诺丁山临空信息产业园项目一期规划

沙盘，天瑞置业总经理姚小东、副总经理闫贵文分别向调研人员介绍了企业园整体概况、入住企业情况、诺丁山信息产业园项目

基本情况等。初区长对信息产业园项目工程进展情况进行了了解并对后续招商工作进行了指导。 

最后一行人员来到 MAX 企业园研发中心北京临空创新创业示范基地参观，在基地顺义创新创业综合服务中心内，经信委副

主任兰雄景向调研人员介绍了创新创业综合服务平台的建设和整体运营情况。在基地四层、五层调研人员分别参观了已装修好可

随时入住的企业办公楼层和已有企业入住办公的楼层，核心区管委会产业发展处毛祖开处长向初区长介绍了基地配套设施建设、

楼层布局、办公工位划分和入住企业的基本情况，初区长对基地配套服务给予高度评价和肯定，并指出基地的建设积极响应了国

家“双创”战略号召，要真正发挥好创业孵化器作用，将创新创业综合服务平台做实、做大，充分发挥创新创业示范基地服务中

心作用，引领并指导好全区的创新创业工作。 

（天瑞置业 张家祎） 
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——相约公司—— 

 物业管理分公司：组织观看廉政动漫片《郑义门》 
为进一步加强党员干部的廉政意识，自觉带头树立物业公司的良

好家风，营造风清气正的社会环境，3 月 14 日，物业管理分公司党

支部组织全体党员在 B 标大会议室集体观看了廉政动漫片《郑义门》，

并要求每名党员撰写观后感，增强廉政意识。 

《郑义门》以动漫形式展现于众，内容丰富，形式新颖，是物业

公司开展党风廉政建设宣传教育的良好载体。该片通过《郑浩拒礼》、

《俭以持家》等 12 个生动故事来体现“家风”与“规矩”的重要性，

同时，通过忠、孝、节、礼、廉“家风”教育，树立良好家风，强化

党员干部和重要岗位人员作风建设、廉政建设，引领广大物业工作者

自觉践行“三严三实”，为营造风清气正的和谐园区提供精神支柱。 

通过观看廉政动漫片，大家一致认为作为党员干部，务必要坚持

工作宗旨，认真学习党章党规，学习习近平总书记系列讲话，自觉按照党员标准规范言行，提高党性觉悟，自觉带头树立良好家

风，争做合格党员，切实提升服务水平。 

（物业管理分公司 别彤） 

 

 人力资源部：召开人力资源工作会 
为更好的做好公司发展的服务保障工作，规范人力资源管理工作，3 月初，人力资源部在总部二层会议室组织召开了 2017

年空港股份人力资源工作会议。人力资源部全体人员及所属各分子公司人力资源工作负责人参加了本次会议。 

会议首先对空港股份 2016 年人力资源工作现状进行了总结分析，就一些具体问题和工作流程达成了共识。然后对 2017 年人

力资源工作进行了布置，细化报表统计工作，对机构设计、人员编制及岗位配置等进行了分类统计，为更有效的开展招聘、培训

及人员流动等夯实基础。最后，人力资源部与各分子公司负责人进行了深入交流，对工资、福利及人力资源数据平台的使用交换

了意见，为我们下一步工作的开展指明了方向，也便于我们更好的为分子公司的人力资源管理工作做好服务。 

                               （空港股份人力资源部 唐丽竹） 

 

 天瑞置业：召开党员民主评议会议 
为认真贯彻落实党的十八届六中全会精神，

按照区委组织部总体部署，根据核心区工委及上

级公司有关要求，结合工作实际，天瑞置业于 2017

年 3 月 10 日上午，在四层会议室召开了全体党员

民主会。 

会议分为两个部分，第一部分，党支部书记

代表支部班子作对照检查发言，并带头与其他成

员逐一开展自我批评，每位成员发言结束后接受

其他成员的批评。第二部分，民主测评。民主测

评采取发放测评表的方式，按照“优秀”、“合格”、

“基本合格”、“不合格”四种等次，对每名党员

进行了投票测评。 

通过此次会议，公司全体党员同志深刻认识

到只有严格要求自己，从自身做起，脚踏实地，

一步一个脚印地做出成绩，为人民做出好事实事，

赢得人民的好评和肯定，才不辜负党和人民的培养和期盼。今后要坚持以知促行，争做讲政治、有信念，讲规矩、有纪律，讲道

德、有品行，讲奉献、有作为的合格党员。 

（天瑞置业 周灵） 

 

——大事小情—— 

精读今年土地供应计划 

近日北京市政府常务会议上审议通过了《北京市 2017 年国有建设用地供应计划》，今年供地计划显示：3900 公顷的供应总

量中，交通运输用地 2000 公顷，水域及水利设施用地 10 公顷，特殊用地 5 公顷，公共管理与公共服务用地 850 公顷，工矿仓储

用地 115 公顷，住宅用地 610公顷，商服用地 310 公顷。 

通过解读今年的供地计划，可以发现，今年的 3900 公顷供应总量相比去年的 4100 公顷减少了 200 公顷，也是连续第六年

减少。其中住宅用地计划供应 610 公顷，同比减少近五成。通过查阅之前的资料显示 2005 年至 2011 年，全市国有建设用地年

计划供应量维持在 5700 公顷至 6500 公顷之间。2011 年以后的 6 年进入下降通道，供地量持续减少。 

在引人关注的住宅供地上，今年的 610 公顷住宅用地在近几年中也是最低的。2011 年，全市住宅用地计划 2550 公顷，2012

年至 2016 年也都在 1000 公顷以上。今年住宅供地中，保障房用地供应为 350 公顷，和去年基本持平，但今年在 350 公顷保障

房用地中单列自住型商品房用地 83 公顷。今年商品住宅用地计划安排 260 公顷，比 2016 年的 850 公顷减少了近 7 成。而 2011

年至 2016 年，北京市商品住宅用地计划均保持在 750 公顷至 1220 公顷之间。 

值得注意的是，今年新增建设用地控制在 1755 公顷以内，鼓励和引导利用存量建设用地 2145 公顷，将优先保障重点项目土

地供应，充分保障基础设施、科研和产业用地需求，支持高精尖产业项目落地，以及优先保障保障性安居工程等民生用地。 

另外计划显示，今年新城范围内的土地供应量占总量的 70%以上，其中，重点新城规划范围内约占总量的 30%。北京正在严

格落实各区域功能定位，城六区的土地供应量不高于全市土地供应总量的 20%，平原土地供应量不低于 65%，山区土地供应量不

高于 15%。整个“十三五”时期，北京市将实现城乡建设用地规模从 2921 平方公里缩减到 2800 平方公里的目标。 

（空港股份产业发展部 戎文静） 

如何将空港股份主体信用评级由 AA-提至 AA 

空港股份近年来为了拓宽融资渠道，实现融资多样化，发行了 2 期短期融资券，发行规模及成本受公司主体信用评级影响较

大。公司主体信用评级业务由联合资信评估有限公司承接，出具的专业评级报告均为 AA-。为了提升公司的主体信用等级至 AA，

评级师就公司财务指标和业务情况提出以下几点需要改善的地方： 

财务指标方面，空港股份合并口径下净资产至少 30 亿元，营业收入及利润总额要较 2016 年度至少上浮 50%（即营业收入达

到 10 亿元以上，利润总额 1 亿元左右），经营性现金净流量要转负为正，并且以上所有财务指标要逐年呈现增长态势。 

业务发展方面，空港股份现土地一级开发项目时限较长，进度缓慢且实现的收入变动较大；房地产二级开发在建项目少，存

储及拟建项目较少；建筑施工板块毛利率小，承接项目大部分为北京市内项目。此外，公司的业务主要依托顺义区，开发区内业

务饱和，存货变现能力差，发展战略实施缓慢，发展潜力需深度挖掘。 

截至 2016 年底，空港股份各项财务数据较目标值相去甚远，故为了提升公司主体信用评级由 AA-至 AA，公司需要加大力度

拓宽思路，开拓业务，做好项目储备，提升管理水平，不断提高盈利水平，实现新发展！ 

（空港股份计划财务部 母明苹） 
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部门名称 信息员培训 简报 原创稿件数量原创稿件分数 总分

天瑞置业 1 5 11 12
天源建筑 1 7 10 11
计划财务部 1 2 8 9
党群工作部 1 3 7 8
物业分公司 1 5 7 8
产业发展部 1 2 5 6

天地物业 1 3 5 6
亿兆地产 1 3 5 6
证券部 1 1 2 3

人力资源部 1 1 2 3
办公室 1 0 0 1

开发建设部 1 0 0 1
市场营销部 1 0 0 1
审计部 1 0 0 1

安全管理部 1 0 0 1
企业管理部 1 0 0 1

天慧科技 1 0 0 1
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